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Intercambio académico 
en Colombia

Mélie Boissé*

Revista Proyecta: ¿Cómo ha sido tu experiencia 
académica en la Universidad Externado y tu 
experiencia personal en Colombia?

Mi experiencia en Colombia ha sido perfecta, tanto 
académica como personalmente. De hecho, fuimos 
muy bien atendidos por la Universidad gracias a la 
organización de una semana de integración que 
nos permitió comenzar rápidamente en el campus 
y conocer a los estudiantes colombianos que nos 
escuchaban para ayudarnos en los primeros pasos 
académicos. Durante esta semana de integración 
también tuvimos la oportunidad de descubrir La 
Candelaria y su historia, fue genial. Para concluir, la 
integración dentro de la Universidad fue muy buena 
y me hizo sentir que estaba supervisado y que podía 
acudir a la administración y a la Universidad en busca 
de ayuda si fuera necesario.

También aprecié la oportunidad de elegir los cursos que debería tomar este semestre. Teníamos 
muchas opciones y sé que todas ellas son de alta calidad. Por mi parte, aprecié mucho todos 
los cursos que tomé este semestre, tanto por su calidad como por la cálida acogida y el com-
portamiento benévolo de los profesores.

Además, el hecho de elegir nuestros cursos me ha permitido una gran flexibilidad en la elabora-
ción de mi horario, y así poder encontrar un equilibrio entre el tiempo de trabajo académico en 
la universidad y el tiempo libre para poder viajar y descubrir este hermoso país que es Colombia.  

De hecho, tuve la oportunidad de viajar mucho durante mi intercambio, descubrí muchos pai-
sajes de Colombia, ¡todos magníficos! Por lo tanto, necesariamente para la experiencia personal 
también ha sido un verdadero éxito. ¡Rápidamente me sentí bien en Bogotá, y conocí a mucha 
gente gracias al buen humor y la amabilidad de todos los colombianos que conocí! Bogotá es 
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una ciudad donde nunca hay un momento aburrido, me encantaba ir a cada rincón de ella. 
Además, como decía, mi agenda me ha dado la oportunidad de hacer muchos viajes y aprender 
más sobre Colombia. ¡Fue un descubrimiento maravilloso para mí, tan hermoso que ahora no 
quiero regresar a Francia!

R. P.: ¿Cuál fue tu materia favorita en 
la Universidad y cómo crees que pue-
des aplicar esos conocimientos en tu 
país de origen?

Me gustó mucho mi curso de Respon-
sabilidad Social Empresarial (RSE), en 
el que tratamos todos los problemas 
sociales y medioambientales a los que 
se enfrentan las empresas. Es un tema 
muy actual y, en mi opinión, muy in-
teresante. Además, quiero agradecer a 
nuestra profesora que siempre ha sido 
muy paciente y atenta con nosotros 
los estudiantes extranjeros, siempre ha 
hecho todo lo posible para integrarnos 
al máximo en el aula y para que poda-
mos entender bien el curso. 

Durante mi último semestre de clases 
en Neoma, en Francia, tuve la oportu-
nidad de descubrir este tema. Sin em-
bargo, el enfoque del aprendizaje no 
es el mismo, en la Universidad Exter-
nado hemos trabajado mucho más en 
casos prácticos y ejemplos concretos, 
mientras que en Francia la enseñanza 
era más teórica. Así, este nuevo cono-
cimiento me ha permitido completar 
y solidificar los que ya tenía.

R. P.: ¿Qué es lo que más te ha sorprendido de la cultura colombiana?

En primer lugar, me sorprendió gratamente la amabilidad y la apertura del pueblo colombiano. 
Lamentablemente, Colombia sigue teniendo una reputación muy alejada de lo que realmente es 
el país, y es cierto que me preocupaba la inseguridad del país. De hecho, siempre me he sentido 
muy bien rodeada y solo he conocido a personas que son amables conmigo. 

Además, los acontecimientos de los últimos días me han conmovido sinceramente. Descubrí la 
fuerza del pueblo colombiano, la esperanza y la solidaridad frente a un gobierno corrupto que 
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solamente responde a través de la represión. Lo que 
vi y experimenté en este evento permanecerá para 
mí como un recuerdo muy fuerte de mi experiencia 
en Colombia.

R. P.: ¿Qué mensaje les dejas a los estudiantes que 
estén pensando en realizar un intercambio en el 
exterior?

¡Hay que ir! No debemos dudar en absoluto en vivir 
este tipo de experiencia, que en mi opinión es ex-
tremadamente rica en términos académicos y, sobre 
todo, personales. No puedes imaginarte lo que va a 
pasar, lo que vas a descubrir y los encuentros que vas 
a hacer. Parece que hay un dicho colombiano que 
dice “Quien piensa, pierde”. ¡Entonces no pienses! 
Es una experiencia única en la vida.


